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教 授 会 議 事 録 

 

日 時：平成２３年１０月１１日（火）１４時０５分から１６時００分 

場 所：電気通信研究所大会議室 

 

 議事に先立ち、１０月４日付け採用の客員准教授から自己紹介があったほか、１０月１日付け人事異動に

伴う研究協力係長、用度係長から自己紹介があった。 

 

また、議長から人事異動について配布資料により報告があった。 

 

議事録の確認 

 平成２３年９月１３日（火）開催の定例教授会議事録について、承認した。 

 

Ⅰ．報告事項 

１．学内外諸会議等報告 

（１）教育研究評議会 

  ９月２０日開催された教育研究評議会について、配布資料に基づき以下のとおり報告があった。 

 ①東北大学災害科学国際研究所（仮称）設置準備について 

 ②東北大学と日本アイ・ビー・エム株式会社との組織連携について 

 ③神戸大学との災害科学分野における連携協力に関する協定について 

 ④電気通信研究機構設置について 

 ⑤学生の懲戒について 

 

（２）部局長連絡会議 

  代理出席した副所長から、９月２０日開催された部局長連絡会議について、以下のとおり報告があっ

た。 

 ①「災害に強い東北大学への施設再生に向けて」（東日本大震災の被害を踏まえた東北大学の施設整備

検討会）について 

 ②平成２４年度概算要求について 

 ③研究機関における公的研究費の適正な執行について 

 ④平成２２年度内部監査報告書について 

 ⑤ディスティングイッシュトプロフェッサーの任命について 

  なお、通研から教授２名が任命されたとの報告があった。 

 ⑥教職員グループウェアの機能強化について 

 ⑦リーディング大学院等の申請状況について 

 ⑧東北大学進学・入試説明会について 

 ⑨平成２３年度オープンキャンパスについて 

 ⑩外国人留学生の逮捕について 

 ⑪キャンパス全面禁煙について 

 

（３）環境・安全委員会 

  ９月２７日開催された環境・安全委員会について、１０月１日からキャンパス内全面禁煙が実施され

協力願いたいこと、また一般定期健康診断受診率について通研は人間ドック受診予定を含めると受診率

100%であること、また空間線量モニタリングを行っているが特に問題がないこと、自治体の食品等の

放射線検査も行っていることが報告された。 
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（４）情報シナジー機構情報システム利用連絡会議 

  ９月２８日開催された情報シナジー機構情報システム利用連絡会議について以下のとおり報告があ

った。 

 ①学内の情報セキュリティ関連規程の見直しを行っていること。 

 ②ソフトウェアライセンスに関するワーキンググループが設置され、パソコンやソフトウェアの実態調

査を行うこと。 

 ③１０月１日からホスティングサービスが始まったこと。 

 ④教職員グループウェアの機能が強化されたこと。 

なお、東北大ＩＤについてやわらかい情報システム研究センターでも照会等対応が可能であるとの説

明があった。 

 

（５）国際高等研究教育機構運営審議会運営専門委員会 

  ７月１５日及び９月１６日開催された国際高等研究教育機構運営審議会運営専門委員会について以

下のとおり報告があった。 

 ①新規研究教育院生選抜結果及び現研究教育院生の評価結果を審議したこと。 

 ②今年度で機構は終了するが来年度以降の継続について予算要求をしていること。 

③来年度以降継続した場合、機構の趣旨が院生に徹底されていないことや特定の研究室に偏りがあるこ

となど広報・周知徹底について選抜方法検討ワーキンググループを設置して検討すること。 

④リーディング大学院にオールラウンド型として大学から申請していること。 

 

（６）学務審議会 

  本日欠席の教授に代わり議長から、配布資料に基づき説明があった。 

 

２．運営会議等報告 

 （１）安全衛生委員会 

   ９月２７日開催された安全衛生委員会について、以下のとおり報告があった。 

  ①古い壁コンセントを使用禁止としたこと。 

  ②ブレインウェア棟地下で漏電があったこと。 

  ③通研公開及び片平まつりにおいて安全対策を行い大きなケガ人もなく終了したこと。 

  ④新棟の安全管理について安全衛生管理室と情報共有して建設計画を進めること。 

  ⑤人間ドック受診予定者は必ず受診すること。 

   なお、ブレインウェア棟での漏電事故について詳細な説明があった。 

 

 （２）新棟建設検討委員会 

   新棟建設検討委員会について、配布資料に基づきコンセプト案について説明があり、青葉山移転時の

コンセプトと大幅な変更はないとの報告があった。また、特殊実験室についてのアンケートを実施する

ので協力願いたい旨依頼があった。 

 

 （３）学部教務委員会 

   学部教務委員会について、配布資料に基づき以下のとおり報告があった。 

  ①授業日程が示され、入学式の日程上オリエンテーション・ガイダンスを土曜日に実施せざるを得ない

こと。 

  ②学部４年生の研究室配属について、見直しを提案すること。 

  ③最終講義を３月９日に開催すること。 

   なお、学部３年生の研究室見学を例年どおり実施するので協力願いたい旨依頼があった。 
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 ３．電気通信研究機構の進捗状況について 

   議長から、電気通信研究機構の進捗状況について以下のとおり報告があった。 

  （１）１０月１日付けで機構が発足したこと。 

  （２）機構長、副機構長が決定したこと。 

  （３）１０月５日に研究テーマ討論会を実施したこと。 

 

 ４．その他 

 （１）リサーチ・アシスタントの追加募集について 

   １０月入学者を対象としたリサーチ・アシスタントの追加募集をすることが報告された。なお、１０

月からＭＣ２年となる進学希望者も対象であること、今回は国費留学生も対象とすること、１０月末締

切とし１２月採用予定であることが説明された。 

 

 （２）職員及び学生の受賞について 

   議長から、配布資料に基づき報告があった。 

 

 （３）受託研究の受入について 

   議長から、配布資料に基づき報告があった。 

 

 （４）民間等との共同研究の受入について 

   議長から、配布資料に基づき報告があった。 

 

 （５）研究所等研究生の退学及び受入期間変更について 

   議長から、配布資料に基づき報告があった。 

 

 （６）奨学寄附金及び受託研究の受入について 

   事務長から、配布資料に基づき第２四半期分の奨学寄附金及び受託研究の受入について報告があった。 

 

Ⅱ．協議事項 

 １．委員会等委員の選出について 

   議長から、配布資料に基づき委員会等委員の選出について提案があり、承認した。 

  ①人間対象の研究に関する倫理委員会   

  ②進路指導委員会   

 

 ２．大学間学術交流協定について 

   配布資料に基づき、工学研究科、金属材料研究所、原子分子材料科学高等研究機構と協力し、大学間

学術交流協定として、カイザースラウテルン工科大学及びヨハネスグーテンベルク大学と新たに協定を

締結したい旨提案があり、検討の結果、承認した。 

 

Ⅲ．その他 

（１）片平まつり２０１１について 

  １０月８日、９日に開催した片平まつり２０１１について、７，０００名を超える来場者があり無事

終了したことが報告された。 

 

（２）通研公開について 

   １０月８日、９日に開催した通研公開２０１１について約２，０００名の来場者があり無事終了した

ことが報告され、協力への謝辞があった。 
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 （３）東京フォーラムについて 

   配布資料に基づき１１月１８日開催予定の東京フォーラムについて説明があり、多数参加願いたい旨

依頼があった。なお、来場の際参加証が必要になるのでコピーを取るなどして準備していただきたい旨

説明があった。 

 

 （４）国立大学附置研究所・センター長会議第１部会シンポジウム「震災からの復興に向けて」について 

   議長から、配布資料に基づき１０月２７日開催予定の国立大学附置研究所・センター長会議第１部会

シンポジウム「震災からの復興に向けて」について説明があり、多数参加願いたい旨依頼があった。 

 

 （５）防災訓練について 

   配布資料に基づき１０月２４日開催予定の防災訓練について説明があり、全員参加するよう要請があ

った。 

 

 （６）科研費獲得に向けて 

   配布資料を参考に多数科研費へ申請を行って欲しい旨依頼があった。科研費全学説明会では、申請数

が評価されること、また採択されやすいテーマに自分の申請内容を合わせることも必要であるとの説明

があったことが報告された。 

   また、９月２６日に科研費獲得講習会を実施したことが報告された。後日通研ＨＰに講習会の画像を

掲載するので参考にして欲しいとのことである。 

 

 （７）通研懇親会について 

   本日教授会終了後１９：００より通研懇親会を開催するので、参加願いたい旨依頼があった。 

 

 （８）次回の開催について 

   平成２３年１１月８日（火）１４：００から開催することとした。 

以上 

 


